

# LA DONNE DE LA SEMAINE 48

Tournoi du mardi 24 novembre 2015 – Donne 10 – Est donneur – Tous vuln.  
**Un appel de préférence classique... mais sous-utilisé !**

♠ V102	
♥ A964	
♦ 1065	
♣ 863	
♠ AR84	♠ D975
♥ 8	♥ RD32
♦ V73	♦ D842
♣ ARDV9	♣ 2
♠ 63	
♥ V1075	
♦ AR9	
♣ 10754	

## Les enchères :

<i>N</i>	<i>E</i>	<i>S</i>	<i>O</i>
	-	-	1T
-	1C	-	1P
-	3P	-	4T*
-	4C*	-	4P
-	-	-	

\* 4T et 4C sont évidemment des enchères de contrôle permettant de s'arrêter à 4P en l'absence de contrôle carreau

## COMMENTAIRES

1 – Les enchères : Passons sur les 4 équipes qui ont joué à SA et celle qui n'a pas demandé la manche. 9 ont tout de même joué le contrat normal de 4P. Là n'est donc pas mon propos, mais autant il semble normal en Ouest de faire une tentative de chelem par des enchères de contrôle, autant il serait suicidaire de poser un Blackwood pour jouer 5P et perdre 3 levées d'entrée....

2 – Le jeu : Normalement Ouest ne doit pas pouvoir scorer plus de 620, la défense ayant à faire AR de carreau et l'As de cœur. Or 620 n'assurait qu'un score nettement inférieur à la moyenne.

Passons d'abord sur les 2 tables qui n'ont pas trouvé l'entame carreau et permis en Ouest de scorer 680. Les enchères de contrôle téléguident l'entame carreau, mais même si on ne les fait pas, les trois premières enchères (obligatoires) suggèrent déjà une entame dans la « couleur verte » (non nommée).

Sur l'entame du 5 de carreau, sud met le Roi et tire l'As espérant peut-être un doubleton (?) chez son partenaire ; s'il fait cela, il a tout intérêt à trouver ensuite le retour cœur parce que Nord va lui montrer qu'il possède 3 cartes et non pas un doubleton. Mais là précisément ces trois cartes lui laissent un choix qui induit une situation de préférence : s'il met sa plus petite (ici le 6) il ne veut rien ou du trèfle (en tous cas pas du cœur) et s'il met sa plus forte (ici le 10) il possède au moins une carte-clef à cœur... Nord fournira donc le 10 de carreau à la seconde levée, pour un retour cœur réduisant à 620. Pour ne l'avoir pas fait, Nord à ma table n'a pas eu la continuation cœur ce qui m'a permis de scorer 650 pour 70% du top.

Reste à savoir s'il est logique d'encaisser ses levées le plus vite possible sans espérer plus : la réponse est OUI absolument si les adversaires ont fait une tentative de chelem qui ne peut s'expliquer que parce que les couleurs noires sont pleines et que les trèfles fourniront des défausses. S'ils n'ont fait aucun effort, il subsiste un doute que les cartes du mort rendent improbable. Il faut parfois se contenter de tirer ses levées... L'appel de préférence n'est pas un choix de système ; c'est une obligation dans plusieurs situations clairement répertoriées (il ne faut pas non plus en voir partout) et les bridgeurs ne devraient pas s'y soustraire au risque de perdre pas mal de levées.... Bien sûr, comme toutes les défenses, cela se joue à deux.